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«ДВИЖЕНИЕ К НОВОМУ ОБЛИКУ РОССИИ 
БУДЕТ ТОЛЬКО УСКОРЯТЬСЯ»
Прошедшие в Казани 
первые в мире соревно-
вания по фиджитал-спор-
ту – поистине феериче-
ские «Игры будущего», 
где состязались более 
270 команд из 107 стран 
мира, – и Всемирный фе-
стиваль молодёжи в Сочи 
с 20 тысячами участни-
ков из 100 стран не сни-
зили интереса к ежегод-
ному посланию Прези-
дента России Федераль-
ному собранию, с кото-
рым Владимир Путин  
выступил 29 февраля. 

Мероприятие проходило в  
Москве в Гостином дворе, где со-
брались члены Правительства 
РФ, депутаты и сенаторы, главы 
регионов, участники специаль-
ной военной операции, обще-
ственные деятели.

Президент затронул все сфе-
ры политической, экономиче-
ской, социальной и культур-
ной жизни. В ходе выступления 
он анонсировал новые нацио-
нальные проекты «Молодёжь 
России», «Экономика данных», 
«Продолжительная и активная 
жизнь» и проект «Кадры», кото-
рый поможет в профессиональ-
ном развитии граждан. Ещё один 
проект «Семья» будет запущен 
для поддержки семей и увеличе-
ния рождаемости. Как отметил 
президент, многодетная семья 
должна стать нормой, филосо-
фией жизни российского обще-
ства и ориентиром стратегии го-
сударства.

Фото: Сергей Иванов.
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ДМИТРИЙ СОЛОННИКОВ,  
политолог, директор Института современного государственного развития,

член Общественной палаты Санкт-Петербурга
На переходе от зимы к весне 

важнейшим информационным 
сюжетом стало послание Пре-
зидента России Федеральному 
собранию. 

Весна – это как начало но-
вой жизни, и президент чётко 
показал, какая она – эта новая 
жизнь – будет. В России посла-
ние – всегда важная веха годич-
ного политического календаря, 
отмечающего реперные точки 

текущего сезона. Постоянство и 
стабильность таких событий –  
демонстрация стабильности, 
управляемости и предсказуе-
мости всего происходящего во 
внутриполитической жизни. Но 
в этом году не только. Уже че-
рез несколько дней пройдут 
выборы президента страны, и 
выступление Владимира Вла-
димировича  – это не только 
речь действующего главы госу-

дарства, но ещё и презентация 
его программы как кандидата в 
президенты. Конечно, его нуж-
но было сделать максимально 
символическим. Отсюда и дата –  
день 29 февраля, появляющий-
ся в календаре лишь раз в четы-
ре года. 

Международная часть заняла 
минимум времени, только для 
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СЕГОДНЯ НОВОС ТИ НЕВСКОГО РАЙОНА 
С АНК Т-ПЕ ТЕРБУРГА
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ГЛАВНЫЕ ВЫБОРЫ СТРАНЫ
Главное событие года, выборы Президента Российской Федерации, согласно решению  
Центральной избирательной комиссии, пройдут в течение трёх дней, с 15 по 17 марта. 

Досрочное голосование уже 
идёт в удалённых и труднодо-
ступных районах и за рубежом. 
Инаугурация избранного Пре-
зидента России запланирована 
на 7 мая 2024 года. Президент 
страны будет избран на шесть 
лет, то есть до 7 мая 2030 года. 

Среди четырёх участвую-
щих в выборах кандидатов – 
действующий президент стра-
ны Владимир Путин. С учётом 

принятых всенародным голо-
сованием поправок в Консти-
туцию, он может баллотиро-
ваться ещё на два срока. Также 
для участия в выборах зареги-
стрированы Николай Харито-
нов (КПРФ), Леонид Слуцкий 
(ЛДПР) и Владислав Даванков 
(партия «Новые люди»).

Номер, адрес и контакты ва-
шего избирательного участка вы 
можете узнать на портале «Гос- 

услуги» в разделе «Выборы», в 
территориальных избиратель-
ных комиссиях, расположен-
ных в администрации Невского 
района (пр. Обуховской Оборо-
ны, д.163 ), а также прочитать 
в газете «Славянка сегодня» от 
22.01.2024, номер 1 (1020)  (но-
мер представлен на сайте рай-
оны.рф/numbers, на странице 
ВКонтакте – https://vk.com/slavgz 
и на сайте газеты – nslav.spb.ru).

Проголосовать на выборах в 
эти три дня может любой граж-
данин Российской Федерации, 
достигший на день голосования 
18 лет, дееспособный и не нахо-
дящийся в местах лишения сво-
боды по приговору суда. Глав-
ное, не забыть взять с собой  
паспорт.

Если вы не в состоянии по ува-
жительным причинам (по состо-
янию здоровья, инвалидности, 

уходу за престарелыми и инва-
лидами) проголосовать на сво-
ём избирательном участке, вы 
можете проголосовать на дому. 
Для этого вам следует обратить-
ся в свою участковую избира-
тельную комиссию с заявлени-
ем о предоставлении возможно-
сти проголосовать вне помеще-
ния для голосования (на дому).

Сергей ИВАНОВ

КАСАЕТСЯ КАЖДОГО

→ Продолжение. Начало на с. 1.

того, чтобы послать однознач-
ный сигнал всем, кто надеется на  
поражение России. Не дождё-
тесь!

Россия будет настаивать толь-
ко на комплексном договоре о 
коллективной безопасности с 
учётом всех наших суверенных 
условий и требований. Если та-
ких переговоров не будет, то 
специальная военная операция 
будет продолжена до полного 
выполнения всех поставленных 
условий о полной денацифика-
ции и демилитаризации Укра-
ины.

А дальше – серьёзный разго-
вор о будущем самой России. 

С одной стороны, это план со-
циальных проектов и программ. 
То, что может оценить большая 
часть жителей страны. Демо-
графия, поддержка семей, вни-
мание к повышению рождаемо-
сти, поддержка детства и мате-
ринства.

Опережающее строительство 
объектов здравоохранения, соц-
поддержки, школ, детских садов 
и объектов спорта и отдыха.

Экология, которая включа-
ет в себя проекты ликвидации 
свалок и точек высокого риска, 
«зелёной экономики», чистого 

воздуха, чистой воды и защи-
ты лесов.

И, конечно, поддержка участ-
ников СВО, адаптация к мирной 
жизни, создание условий, их вос-
требованность в обществе.

Но и более сложные задачи 
также обозначены главой госу-
дарства. Здесь важнейшая тема –  
интермодальные транспортные 
коридоры Север–Юг, Восток–
Запад, Севморпуть и другие. 
Сейчас снова разговор о них, но 
уже в связанности с высокорост-
ными автомобильными и желез-
ными дорогами, объездными пу-
тями вокруг больших городов и 
доступной авиацией.

Дальше речь идёт об экономи-
ке знаний, повышении зарплаты 
и престижности работы в науч-
ной сфере.

Крупный бизнес и госкомпа-
нии ждут серьёзные вызовы по 
интенсивному развитию отрас-
лей. Как и задачи развития ма-
лого и среднего предпринима-
тельства.

То есть, с одной стороны, по-
слание – это чёткий социаль-
ный проект, с другой –концеп-
ция развития страны как вызов 
для нас и для всего мира.

Это ещё одна реальная демон-
страция того факта, что в то вре-

мя, когда Европа погружается в 
рецессию, желая хотя бы сохра-
нить нынешний уровень произ-
водства и жизни домохозяйств, 
Россия строит планы развития, 
чётко представляя, как этого до-
стигнуть.

Речь идёт о том, что намечен-
ные проекты будут финансиро-
ваться из федерального бюдже-
та, а не станут «головной болью» 
при поиске ресурсов в  субъек-
тах федерации и муниципали-
тетах. 

Важно и создание прогрессив-
ной шкалы налогообложения, 
когда большие капиталы и до-
ходы платят больше, чем мало-
имущие. На это напрямую было 
обращено внимание в выступле-
нии президента с соответству-
ющим поручением для Государ-
ственной думы.

В прошлом году наша стра-
на показала темпы роста выше 
среднемировых и самые высо-
кие в Европе, и эти показате-
ли должны быть закреплены в 
дальнейшем.

А дальше вопрос: кто эти 
новые идеи направления раз-
вития будет осуществлять на 
практике?

И тут тоже было сказано, что 
старая «элита» страны, получив-

шая капиталы и власть в мутных 
схемах 90-х годов, больше не на-
стоящая элита. Нужны не те, кто 
ловко перевёз на Запад капита-
лы, семьи, а также получил там 
образование, связи и зависимо-
сти. Новые управленцы – это те, 
кто воевали и воюет за Россию, 
кто вместе с ней своими мысля-
ми и делами.

И это на всех уровнях.
Для набора массовых участ-

ников проекта нового кадрово-
го резерва уже запущена специ-
альная федеральная программа. 
На высшем уровне власти реше-
ния будут приниматься отдельно 
и персонально. Но это уже после 
голосования 17 марта и инаугу-
рации. 

А сейчас каждая из тем посла-
ния будет внимательно рассмот-
рена в нюансах и частностях,  
что, как и когда нужно сделать, 
чтобы всё получилось, как за-
планировано. Этим с первого 
дня весны уже активно заня-
лись в рамках всей вертикали 
власти: в федеральном центре, 
субъектах федерации и муници-
палитетах.

И нет сомнений, что чем даль-
ше, тем движение к этому ново-
му облику России будет только 
ускоряться.

ВСЕВОЛОД БЕЛИКОВ, 
депутат Законодательного собрания  
Санкт-Петербурга

Послание Владимира Путина 
Федеральному собранию стало 
рекордным по продолжитель-
ности. Оно длилось 2 часа 6 ми-
нут! Отмечу десять важнейших, 
на мой взгляд, инициатив Прези-
дента России, которые прозвуча-
ли в послании.
�До 2030 года будут продле-

ны:
• программа материнского ка-

питала,
• выплата 450 000 руб. на ипо-

теку многодетным,
• семейная ипотека до 6%.
�Стандартный вычет на де-

тей планируется повысить в два 
раза: на второго ребенка – до  
2800 руб. в месяц, на третьего 
и последующего – до 6000 руб.
�Появится дополнительный 

налоговый вычет для тех, кто 
прошёл плановую диспансери-
зацию или сдал нормативы ГТО.

�МРОТ к 2030 году должен 
вырасти до 35 тыс. руб.
�Выпускникам разрешат пе-

ресдавать один предмет по вы-
бору на ЕГЭ – до конца приёмной 
кампании.
�Советникам директоров по 

воспитанию в школах и коллед-
жах будет назначена доплата –  
5000 руб. 
�Малый бизнес сможет офор-

мить кредитные каникулы с 2025 
года – раз в пять лет. Компаниям, 
которые использовали дробление 
для снижения налоговой нагруз-
ки, предоставляется амнистия.
�Будет запущен сберегатель-

ный сертификат – новый инстру-
мент для размещения сбереже-
ний более чем на 3 года позволит 
получить выгодную процентную 
ставку и повышенный лимит стра-
хования вкладов, до 2,8 млн руб.

В общем, мы получили про-
граммный документ на 6 лет. 
Это план работы всех ветвей 
власти. Всех и каждого. И до-
стижение тех результатов, о ко-
торых говорил наш президент, –
это совместная работа, совмест-
ный труд , наша ответственность. 
Наше служение, если хотите, 
жертвенность. Это про будущее 
наших детей, наших внуков, на-
шей великой Родины. Мы побе-
дим! А силы даёт наша верность 
Отчизне. Так было, так есть и так 
будет всегда!

АЛЕКСАНДР ХОДАЧЕК,  
член Общественной палаты, доктор экономических наук,  
президент НИУ Высшая школа экономики в Санк-Петербурге

В послании Владимир Пу-
тин провозгласил новые нацио-
нальные проекты: «Семья», «Мо-
лодёжь», «Кадры», «Экономика 
данных», «Продолжительная и 
активная жизнь». По предвари-
тельным подсчётам, на их ре-

ализацию требуется выделе-
ние бюджету дополнительно 
порядка 9 трлн руб. на 6 лет. 
Цифры вполне реальные. Зада-
ча – стать 4-й экономикой мира. 
Для выхода на этот рубеж надо 
сохранить темпы роста, повы-
сить производительность труда 
и долю зарплаты в затратах на 
производство. Главное – обеспе-
чить повышение благосостояния 
населения. Здесь и увеличение 
МРОТа до 35 тыс. руб., и продле-
ние действующих национальных 
проектов до 2030 года. Возрас-
тает роль регионов в решении 
этих задач.

Остановлюсь на вопросах об-
разования. 400 млрд руб. будет 
выделено на капитальный ре-
монт школьных зданий. Пред-

стоит построить сотни школ и 
детских садов. В федеральных 
округах будут созданы по 2 ли-
дерские школы. На дооснаще-
ние учреждений высшего и сред-
него специального образования 
предусмотрено 120 млрд. В раз-
витии центров науки и образо-
вания в регионах будут созданы  
23 новых университетских кам-
пуса и 40 студгородков.

Основные средства в размере 
4,5 трлн руб. будут направлены 
на увеличение темпов модер-
низации коммунальной инфра-
стуктуры и ЖКХ. Программа до-
газификации дойдёт в том числе 
до садоводческих товариществ.  
В городах появится 40 тыс. еди-
ниц современных автобусов, 
троллейбусов и трамваев.
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В соответствии с по-
ручением президента, 
до 2032 года «Метро-
строй Северной столи-
цы» должен построить 
20 новых и реконструи-
ровать 12 действую-
щих станций.

Проходческое оборудование, изготовленное Обуховским заводом, будет использоваться при строи-
тельстве Красносельско-Калининской и Фрунзенско-Приморской линий.

АО «Обуховский за-
вод» является одним 
из ведущих предпри-
ятий промышленно-
го комплекса страны. 
В 2004 году, в соот-
ветствии с Указом 
Президента РФ, Обу-
ховский завод внесён 
в список ста наибо-
лее важных в страте-
гическом отношении 
предприятий России.




�� П Р Е Д П Р И Я Т И Я XX I  В Е КА

ОБУХОВСКИЙ ЗАВОД 
ПОМОГАЕТ СТРОИТЬ МЕТРО
К концу этого года Обу-
ховский завод поставит 
компании «Метрострой 
Северной cтолицы» 
первое проходческое 
оборудование.

ЩИТ И МЕЧ
Об этом губернатор Алек-

сандр Беглов заявил после ос-
мотра производственных пло-
щадок Обуховского завода (Кон-
церн ВКО «Алмаз – Антей»), где 
идут работы по сборке двух про-
ходческих щитов и 19 укладчи-
ков тюбингов для строительства 
новых веток метро. 

«Благодаря нашему президен-
ту, сегодня в Санкт-Петербурге 
работает завод XXI века, кото-
рый готов выпускать продук-
цию любой сложности», – под-
черкнул глава города.

Проходческое оборудование, 
изготовленное Обуховским за-
водом, будет использоваться 
при строительстве Красносель-
ско-Калининской линии от стан-
ции «Путиловская» до станции 
«Обводный канал-2», а также от 
«Казаковской» до «Сосновой По-
ляны». 

Проходческие щиты для од-
нопутных тоннелей и несколь-
ко укладчиков тюбингов будут 
также применяться для строи-
тельства Фрунзенско-Примор-
ской линии от станции «Комен-
дантский проспект» до станции 
«Шуваловский проспект».

ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ 
СУВЕРЕНИТЕТ
Александр Беглов напомнил, 

что при последнем посещении 
Обуховского завода в январе 
2023 года, накануне праздно-
вания его 160-летия, Президент 
России назвал предприятие од-
ним из крупнейших оборон-
но-промышленного комплекса, 
в котором сконцентрирована 
промышленная история страны 
и её технологическая мощь. Тог-

да глава государства сказал, что 
завод работает надёжно, устой-
чиво, с хорошим результатом, 
выпуская современную продук-
цию – вооружение и граждан-
скую технику.

Предприятие модернизирует 
производства, осваивает новые 
виды продукции в рекордно ко-
роткие сроки. Это позволяет ре-

шать задачи импортозамещения, 
выполнения государственного 
заказа, изготавливать необхо-
димое оборудование для разви-
тия инфраструктуры Петербурга 
и других регионов страны.

В частности, Обуховский за-
вод приступил к серийному про-
изводству отечественного мо-
бильного комплекса по очистке 
смазочно-охлаждающей жид-
кости собственной разработки. 
Российский аналог дорогостоя-
щего иностранного оборудова-
ния был разработан на предпри-
ятии в рамках программы по им-
портозамещению. В январе это-
го года ряд предприятий Севе-
ро-Западного и Центрального 
федеральных округов России 
уже закупили такие комплек-
сы производства Обуховского 
завода.

«Мы понимаем важность обе-
спечения программы по импор-
тозамещению, учитывая невоз-
можность работать с иностран-
ными поставщиками. Уже сего-
дня мы видим высокий спрос на 
наше оборудование. Уверен, вос-
требованность такой продукции 
на промышленных предприяти-
ях России будет только возрас-
тать», – говорит генеральный ди-
ректор Обуховского завода Ми-
хаил Подвязников.

С учётом увеличивающегося 
спроса завод планирует произ-
водить до 40 единиц оборудо-
вания в год.

ВМЕСТЕ С ГОРОДОМ
Обуховский завод – давний 

партнёр правительства Санкт-
Петербурга в решении задач 
развития города. На заводе 

было изготовлено восемь но-
вых гидроцилиндров для меха-
низма разводного пролёта Бир-
жевого моста.

Ещё один важный проект – 
разработка и производство оте-
чественных декантерных цен-
трифуг для Водоканала. Сей-
час город довёл уровень очист-
ки сточных вод до 99,8%. Новая 
техника, которую разрабатыва-
ет Обуховский завод, позволит 
существенно улучшить процес-

сы очистки. Отечественная раз-
работка также обеспечит техно-
логический суверенитет в дан-
ном виде оборудования.

Губернатор особо отметил об-
разовательные проекты пред-
приятия. В 2015 году был создан 
Научно-образовательный центр 
Северо-Западного регионально-
го центра Концерна ВКО «Алмаз – 
Антей». В нём учатся не только 
сотрудники завода, но и других 
предприятий. Центр готовит ин-
женеров высочайшего уровня и 
специалистов востребованных 
рабочих профессий. Создан так-
же Центр детского технического 
творчества и профессиональной 
ориентации. Общая численность 
обучающихся в 2023 году превы-
сила 10 тысяч человек.

Людмила ЗОРИНА

Обуховский завод приступил к серийному производству 
комплекса по очистке смазочно-охлаждающей жидкости собственной разработки.
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�� Л УЧ Ш И Е Л ЮД И

ПООЩРЯТЬ КАЖДЫЙ УСПЕХ УЧЕНИКА 
В Мариинском дворце члены Молодёжного парламента и 
граждане, пришедшие на экскурсию, встретились с почётным 
гражданином Санкт-Петербурга, заслуженным учителем 
Российской Федерации Ларисой Листовой. 

Гостью представил председатель посто-
янной комиссии Законодательного собра-
ния по социальной политике и здравоох-
ранению Александр Ржаненков. Депутат 
назвал Ларису Александровну уникаль-
ным педагогом и профессионалом высо-
чайшего уровня, по праву заслужившей 
высшую награду Петербурга. Он напом-
нил, что цикл встреч с почётными граж-
данами проходит в преддверии 30-лет-
него юбилея Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга.

Гости задали учительнице вопросы о вы-
боре профессии, о своём видении «фор-
мулы успеха», отношении к кадетским 
классам и многом другом. Лариса Алек-
сандровна рассказала о своём методе, по-
зволяющем увлекать каждого школьника 
учёбой. «Нужно поощрять каждый успех 
ученика, хвалить его за любой шаг вперёд. 
Наш девиз – «Не стыдно не знать, стыд-

но не учиться», – сказала Лариса Листо-
ва. Она также показала собеседникам ре-
зультат совместного творчества учителя и 
школьников – изданную книгу «Волшеб-
ные сказки 3-го «Д». «Как-то на уроке у нас 
возникла идея – мы часто читаем сказки, 
так давайте попробуем их написать. И вот 
получилась такая красивая книга. Конечно, 
раз я предложила это ребятам, то и сама 
должна была принять участие. Так что за-
вершается наш сборник моей сказкой», – 
рассказала Лариса Александровна.

На вопрос о пожеланиях Законодатель-
ному собранию накануне юбилея почёт-
ный гражданин Санкт-Петербурга отве-
тила: «Так держать! Мы все видим, что 
принимаемые законы по-настоящему 
работают на улучшение качества жизни 
граждан».

Антон ПОЛИТЫКИН

�� Н А М Е С ТАХ

ПОМОЩЬ ИЗ ПЕРВЫХ РУК
В первый мартовский день в КДЦ «Московский» 
состоялся съезд Совета муниципальных образо-
ваний Петербурга. 

СОЛЬ ЗЕМЛИ
В нём приняли участие губер-

натор Александр Беглов, пред-
седатель Законодательного 
cобрания Александр Бельский, 
прокурор города Виктор Мель-
ник, депутат Государственной 
думы Сергей Боярский и со-
председатель Всероссийской 
ассоциации развития местного 
самоуправления Ирина Гусева, а 
также депутаты петербургского 
парламента, главы муниципаль-
ных образований и представите-
ли органов исполнительной вла-
сти города.

«Прозвучавшее накануне по-
слание президента Федераль-
ному собранию – это программа 
развития нашей страны на бли-
жайшую десятилетку. Она ка-
сается абсолютно всех направ-
лений. Президент особо выде-
лил роль депутатов местного са-
моуправления. Они – соль зем-
ли, еженедельно встречаются со 
своими избирателями, с жителя-
ми и помогают им», – отметил 
Александр Беглов.  

Как сообщил губернатор, в 
прошлом году город предоста-
вил субсидии на благоустрой-
ство и озеленение 63 муници-
пальным образованиям на сумму 
1,76 млрд рублей. За счёт этого 
было обустроено 130 детских и 
72 спортивные площадки. В этом 
году получателями почти 6 млрд 
рублей субсидий с 95%-ным 

софинансированием от города 
станет 81 муниципальное об-
разование. В целом за 5 лет ре-
ализации федерального проек-
та «Формирование комфортной 
городской среды» в Петербурге 
было создано 226 общественных 
пространств. 

Он также поблагодарил му-
ниципалов за подсказку по по-

воду освещения детских и спор-
тивных площадок («Сейчас мы 
не строим их без освещения») 
и площадок, специально обо-
рудованных для детей с ограни-
ченными возможностями здоро-
вья. «Мы возводим на них при-
способленные для таких ребят 
конструкции», – отметил глава 
города.

КАДРЫ РЕШАЮТ
Александр Беглов напомнил, 

что в своём послании президент 
объявил о старте нового нацио-
нального проекта «Кадры». 

 В Петербурге большое 
внимание уделяется про-
фессиональной ориентации 
школьников. Вместе с город-
скими вузами запускаются ин-
женерные и научные классы 
в школах. 300 предприятий и 
40 колледжей города вклю-
чены в единую систему про-
фессионального образования.

Председатель городского пар-
ламента Александр Бельский 
поблагодарил представителей 
муниципальных образований за 
работу, которая ведётся с мно-
годетными семьями, детскими 
домами и детьми, оставшимися 
без попечения родителей. А так-
же за всестороннюю поддержку 
бойцов, принимающих участие в 
специальной военной операции. 
«Я знаю, многие из вас бывают в 
новых регионах и на передовой. 
Поверьте, эту помощь ребята ви-
дят, чувствуют», – подчеркнул он.

Председатель Совета муници-
пальных образований Петербур-
га Всеволод Беликов представил 
участникам собрания отчёт о де-
ятельности совета в 2023 году и 
задачах на 2024 год. Собравшие-
ся участники, а в совет, создан-
ный в 2005 году, входят 107 му-
ниципалитетов, положительно 
оценили его работу.

Светлана ЗАРВИРОВА

В нём приняли участие губер-
натор Александр Беглов, пред-
седатель Законодательного 
cобрания Александр Бельский, 
прокурор города Виктор Мель-
ник, депутат Государственной 
думы Сергей Боярский и со-
председатель Всероссийской 
ассоциации развития местного 
самоуправления Ирина Гусева, а 
также депутаты петербургского 
парламента, главы муниципаль-
ных образований и представите-
ли органов исполнительной вла-

«Прозвучавшее накануне по-
слание президента Федераль-
ному собранию – это программа 
развития нашей страны на бли-
жайшую десятилетку. Она ка-
сается абсолютно всех направ-
лений. Президент особо выде-
лил роль депутатов местного са-
моуправления. Они – соль зем-
ли, еженедельно встречаются со 
своими избирателями, с жителя-
ми и помогают им», – отметил 

Как сообщил губернатор, в софинансированием от города 
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Ларису Листовую, почётного гражданина СПб, гостям встречи представил 
Александр Ржаненков, председатель постоянной комиссии Законодательного 
собрания по социальной политике и здравоохранению.

Ф
от

о:
 С

ер
ге

й 
И

ва
но

в.

На съезде главам внутригород-
ских муниципальных образо-
ваний были вручены почётные 
грамоты и благодарности. Сре-
ди награждённых – глава МО 
Ивановский Светлана Кузьмина, 
которая была удостоена благо-
дарности Законодательного 
собрания Санкт- Петербурга.
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�� Л И Ч Н Ы Й О П Ы Т

МЫ ПРИШЛИ К ДЕПУТАТУ В ГОСТИ…
Представители школьной редакции и ученического совета 336-й школы побывали в гостях у депутата Законодательного 
собрания Петербурга Антона Рудакова. О том, как проходил визит в Мариинский дворец, рассказывает корреспондент 
школьной газеты «Шёпот парт» Дарина Адамец.

ПРИКЛЮЧЕНИЯ 
НАЧИНАЮТСЯ
Это был необычный день в 

моей школьной жизни. Нет, мне 
и раньше доводилось по разным 
причинам пропускать уроки, но 
не так, как в этот раз. День вы-
дался морозным и солнечным. 
Мы, укутанные в шарфы, сто-
яли на остановке и ждали ав-
тобус, который довезёт нас до 
станции метро «Проспект Сла-
вы». Нам предстояла встреча в 
Мариинском дворце с предста-
вителями Законодательного со-
брания города.  

Знаете ли вы, сколько людей 
живёт в нашем городе? Правиль-
но, больше 5 миллионов. Столько 
же проживает, например, в таких 
странах, как Норвегия, Дания или 
Финляндия. А сколько депутатов 
работает в городском парламен-
те? Всего 50 человек, и именно 
они определяют, по каким зако-
нам будет жить наш город. 

Попасть в Мариинский дворец –  
это как для финнов побывать на 
заседании своего парламента. 
Даже проход внутрь здания тре-
бует определённой процедуры. 
Ещё накануне нашего визита мы 
отправили свои паспортные дан-
ные для сверки на пункте пропу-
ска. Я получила «напоминалку», 
что обязательно необходимо 
взять с собой паспорт и… благо-
получно оставила его дома. Хо-
рошо, что в школе у секретаря 
хранятся копии наших докумен-
тов, чем мне и пришлось вос-
пользоваться. 

Но это помогло лишь частич-
но, мои приключения начались 
прямо у входа. Охранник, взгля-
нув на копию паспорта, вежли-
во предложил мне подождать, 
и пока вся наша редакционная 
группа, которую возглавлял ди-
ректор школы Илья Владимиро-
вич Большаков, отправилась в 
гардероб, я стояла у КП, ожидая 
решения моего вопроса. Спасла 
положение помощник депутата, 
которая подтвердила мою лич-
ность, и буквально через 2-3 ми-
нуты я присоединилась к своим 
товарищам. 

НА КОВЕР!
Специально для нас была про-

ведена экскурсия по Мариинско-
му дворцу. Сначала мы посетили 
музейную выставку «История За-
конодательного собрания», ко-
торая расположена на первом 
этаже здания. Первое, что бро-
силось в глаза, это макет дворца. 
Он, конечно, был красив, но глав-
ные экспонаты расположились 
в витринах. Среди множества 
исторических предметов начи-
ная с начала ХХ века и до нынеш-
них времён. В одной из витрин в 
скромных коробочках на бархат-
ных подушечках лежали награ-
ды нашего города. Знаете ли вы, 
сколько раз наш город становил-
ся орденоносцем? Пять раз. На 
флаге Петербурга – медаль «Зо-
лотая Звезда», два ордена Лени-
на, орден Октябрьской револю-
ции и орден Красного Знамени. 
В витрине представлены копии 
наград, сами же они находятся 
в специальном хранилище. Есть 
среди экспонатов и любопытные 

экземпляры: например, первый 
ключ для электронного голосо-
вания, его размер был как у ви-
деокассеты стандарта VHS. 

Сделав в музее общую фото-
графию, мы отправились в пу-
тешествие по дворцу. Экскур-
сию для нас вёл депутат Зако-
нодательного собрания Антон 
Юрьевич Рудаков. До сих пор 
не могу понять, как ещё никто 
не потерялся в многочислен-
ных переходах с одного этажа 
на другой, из корпуса в корпус, 
из зала в зал. 

До этого визита я вообще не 
представляла, как выглядит 
ЗакС изнутри. Поэтому первое 
знакомство с ним вызвало у меня 
самый настоящий шок! Мариин-

ский дворец огромный, он неве-
роятно красивый, его парадные 
залы роскошны, его история ув-
лекательна, у него есть неожи-
данные сюрпризы и… он очень 
демократичен. Вы спросите, в 
каком плане? 

Люди, которые работают в 
нём, приветливы и отзывчивы; 
кроме парадных залов есть са-
мые обычные рабочие кабинеты, 
ничем не отличающиеся от ана-
логичных в любом другом офи-
се. И там можно ходить по ков-
рам!!! (Привет, мам!)

Конечно, мы побывали в свя-
тая святых – большом зале засе-
даний, ротонде, галерее почёт-
ных граждан Санкт-Петербурга. 
А на винтовой лестнице наши 

фотокорреспонденты устроили 
настоящую фотосессию.

ВЗРОСЛЫЙ РАЗГОВОР
Мы приехали в ЗакС в первых 

числах февраля, когда ещё шли в 
городе мероприятия по поздрав-
лению ветеранов с 80-летием 
полного освобождения Ленин-
града от фашистской блокады.  
С особой гордостью Антон 
Юрьевич показывал нам памят-
ные места внутри дворца. Здесь 
во время блокады располагались 
штаб, редакция, госпиталь. Па-
мять об этом бережно хранят со-
трудники ЗакСа. 

Главная цель нашего визита – 
получить интервью у представи-
телей партии «Единая Россия» в 
год проведения выборов. О чём 
были наши вопросы: о полити-
ческой программе партии, о том, 
как строится работа с избирате-
лями, о программах, рассчитан-
ных на молодёжь, о главных кон-
курентах в борьбе за власть. На 
все эти вопросы наш депутат от-
вечал очень подробно, не делая 
ссылок на юный возраст корре-
спондентов. 

До этой встречи я совсем не 
так представляла себе депута-
тов и партийных функционеров. 
Они казались мне людьми, от-
далёнными от общества, финан-
сово заинтересованными, с чув-
ством собственного превосход-
ства. Антон Юрьевич оказался 
полной противоположностью! 
Наш разговор с ним был лёгким 
и непринуждённым, он интересо-
вался нашей школьной жизнью и 
вспоминал свою. Ни разу в нашей 
беседе из его уст не прозвучало: 
«Это вам знать ещё рано» или что-
то подобное, чем любят злоупо-
треблять взрослые. Возможно, 
именно благодаря встрече с ним 
я теперь готова к диалогу с пред-
ставителями власти различного 
уровня, потому что верю – они 
работают на благо нам, всегда го-
товы выслушать и помочь. А что-
бы так было всегда, нужно обя-
зательно участвовать в выборах.

Дарина АДАМЕЦ 

Во многих школах Невского района есть творческие 
объединения, где ребята издают газеты, записывают 
подкасты, снимают видео. Мы предлагаем юным ав-
торам попробовать свои силы в большой журналистке. 
У вас есть возможность увидеть свои творческие рабо-
ты на страницах «Славянки», «Петербургской газеты» и 
даже журнала «Костёр». Публицистика и художествен-
ная литература, заметка и эссе, фотография и рисунок – 
приветствуется всё. Адрес электронной почты Рыбац-
кой библиотеки, куда можно присылать свои работы 
(с пометкой «Для «СЛАВЯНКИ»): ribbib@nevcbs.spb.ru.
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МНЕНИЯ
АНТОН РУДАКОВ, депутат Законодательного собрания Санкт-Петербурга

Сильное будущее России –  
в послании президента. Новые 
национальные проекты, анон-
сированные в ходе послания 
президента: «Семья», «Продол-
жительная и активная жизнь», 
«Молодёжь России», «Кадры», 
«Экономика данных», «Земский 
работник культуры», которые 
будут направлены на общие си-
стемные задачи. Как отметил 

Владимир Путин: «Главный ре-
зультат – это оценка людей, то, 
как меняется их жизнь».

Не скрою, меня, как члена 
профильной комиссии по спор-
ту, особо волновало, что же ска-
жет Владимир Путин о развитии 
спорта.

«Бросай пить, вставай на лыжи!» 
– сказал наш президент. Таким 
образом, Владимир Путин объ-

явил о «спортивном» налоговом 
вычете и отметил, что с 2025 го- 
да вычет будет для всех, кто на 
плановой основе проходит дис-
пансеризацию и сдаёт нормати-
вы ГТО.

Особое внимание президент 
уделил поддержке участников 
СВО и их семей, объявил о за-
пуске программы «Время ге-
роев».

Достичь всех поставленных 
целей мы можем только вме-
сте. Именно сплочённость наше-
го народа даст эту возможность.

Владимир Путин: «Мы – одна 
большая семья, мы вместе, и по-
тому сделаем всё так, как плани-
руем и хотим сделать, как меч-
таем».

Не сомневаюсь, у нас всё по-
лучится!
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21 ФЕВРАЛЯ СОСТОЯЛСЯ ОТЧЁТ ГЛАВЫ НЕВСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ 
ОБ ИТОГАХ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ РАЙОНА 
В 2023 ГОДУ И ПЛАНАХ НА 2024 ГОД.

Почётными гостями мероприятия были вице-губернатор Санкт-Петербурга Евге-
ний Разумишкин, депутаты Государственной думы – Михаил Романов, Законода-
тельного собрания – Всеволод Беликов и Антон Рудаков.

В своём докладе Алексей Гульчук подчеркнул, что Невский район является од-
ним из крупнейших в Санкт-Петербурге по численности постоянно проживающего 
населения. Только официально здесь зарегистрировано более 548 тысяч жителей.

ОБРАЗОВАНИЕ
В 2023 году на территории района заверше-

но строительство 32 объектов, из них 17 – ин-
фраструктурные, в том числе 6 детских садов 
и 3 школы. В рамках национального проек-
та «Образование» было построено и открыто 
1 сентября новое, третье, здание школы № 691. 
Также 1 сентября начала свою работу школа-
детсад № 717, основное здание учреждения 
откроет свои двери в 2024 году. Завершено 
строительство новой школы № 566 на Гуди-
ловской улице. Её открытия этой весной ждут 
жители района Усть-Славянки. Рядом возве-
дён новый корпус детского сада № 54. Уже 
приняли своих воспитанников новые здания 
детских садов № 74 и № 63.

ЗДОРОВЬЕ
Впервые за 30 лет при содействии губерна-

тора Александра Беглова в Невском районе 
открыты две новые поликлиники: поликли-
ническое отделение № 15 детской городской 
поликлиники № 62 и поликлиническое отде-
ление № 12 городской поликлиники № 100. 
Год назад губернатор анонсировал открытие 
реабилитационного центра для участников 
СВО на базе нового отделения поликлиники 
№100. Сегодня ветераны боевых действий 
получают здесь необходимую помощь.

Значимым событием года стало заверше-
ние строительства физкультурно-оздорови-
тельного комплекса с 50-метровым бассей-
ном на Варфоломеевской улице. По решению 

Введено в эксплуатацию 
443,3 тыс. кв. м общей 

жилой площади, 22 объек-
та на 12 582 квартир.

Более 189 млн рублей были направлены муниципальными образованиями на проведение 
комплексного благоустройства 23 объектов. Акцент делается на гражданско-патриотическое воспитание 

молодёжи и развитие волонтёрского движения. 

Были уста-
новлены 

18 новых дет-
ских и спортив-
ных площадок, 
проведён ре-
монт 294 дей-
ствующих пло-
щадок.

Детский сад № 63. Фарфоровская 
ул., дом 5, корп. 2, стр. 1. 170 мест. 

На мероприятии состоялось награждение 
почётным знаком Санкт-Петебурга 
«За заслуги перед Невским районом». 
Награждены Роман Бычков, Игорь Пинчук, 
Галина Колянова, Ирина Сиденко, 
Майя Шелюховская.

НАГРАЖДЕНИЕ

Фото: www.gov.spb.ru/gov/terr/nevsky/news/275040.

Вс
е 

ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
ы

 п
ре

сс
-с

лу
ж

бо
й 

ад
м

ин
ис

тр
ац

ии
 Н

ев
ск

ог
о 

ра
йо

на
.



7№ 04 (1023), 11.03.2024 НЕВСК А Я С ТОРОНА

губернатора Александра Беглова здание 
было передано спортивной школе олимпий-
ского резерва по плаванию № 3 «Невская», ко-
торая до этого не имела собственной базы. 
В рамках национального проекта «Демогра-
фия» в районе были отремонтированы две 
внутридворовые спортивные площадки на 
улицах Подвойского и Караваевской.

БЛАГОУСТРОЙСТВО
В течение года ликвидированы 17 несанк-

ционированных свалок. Выполнен первый 
этап работ по благоустройству бульвара Кры-
ленко.

Поставленная правительством города за-
дача по переходу на хозяйственный способ 
уборки внутриквартальных территорий была 
выполнена к 1 июля 2023 года.

На обслуживании Жилищного агентства на-
ходится 119 кадастровых кварталов. За год 
проведён ремонт восьми зданий для разме-
щения персонала. Крупнейшим объектом 
стала новая база механизации на улице Ба-
бушкина. На работу принято 370 специали-
стов ручного труда, около ста трактористов 
и 55 инженеров. 95 единиц уборочной тех-
ники были закуплены для района Жилищ-
ным комитетом.

СОЕДИНЯЕМ БЕРЕГА
В 2024 году стартует масштабный проект – 

начало строительства Большого Смоленско-
го моста. Он соединит два берега Невского 
района на самом большом промежутке между 
действующими переправами. 

Запланировано открытие двух школ, завер-
шение строительства 11 детских садов и вто-
рого корпуса спортшколы олимпийского резер-
ва № 2 на улице Подвойского. Будет введено 
в эксплуатацию отделение скорой медицин-
ской помощи на 20 бригад на улице Крыленко. 
Продолжится строительство образовательного 
комплекса для детей-инвалидов на улице Анто-
нова-Овсеенко, детской школы искусств имени 
Глинки, школ на 550 мест на Русановской ули-
це и на 1650 мест в Усть-Славянке, трёх школ 
и поликлиники для взрослых и детей на Ок-
тябрьской набережной.

«Район является лидером по завершённому 
строительству. В прошлом году было сделано 
очень много. Более 17 инфраструктурных объек-
тов. Большое внимание район уделяет развитию 
спорта. Я неоднократно был свидетелем того, 
как здесь открываются значительные объекты 
для всего города», – сказал Евгений Разумишкин.

Людмила ЗОРИНА

НЕВСКИЙ РАЙОН –      МОСТ В БУДУЩЕЕ
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ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
В Невском районе зарегистрировано 
15 812 предприятий и организаций. Ли-
дирующими отраслями являются произ-
водства готовых металлических изде-
лий, пищевых продуктов, транспортных 
средств, машин и оборудования, химиче-
ских веществ и химических продуктов.

За год были организованы бо-
лее 200 физкультурных меро-

приятий, в которых приняли уча-
стие около 23 тысяч жителей и 
гостей Невского района. 

За 2023 год администрацией района было 
организовано 46 региональных ярмарок.Услуги общественного питания в Невском районе предоставляют более 

500 предприятий и более 1200 предприятий – в сфере бытового обслуживания.

Новый клуб «АртНевский» открылся в районе 
новой жилой застройки на Русановской ул.

33
подростково-
молодёжных 
клуба распо-
ложены на 
территории 
района.

В библиотеках 
Невского района 
почти 70 тысяч 
читателей.

В Невском 

районе 

3 спортивные 

школы 

олимпийского 

резерва.

Общий медальный 

зачет которых 

в 2023 году составил 

1527 медалей: 

577 золотых, 

461 серебряную, 

489 бронзовых.

В 2023 году глава администрации Нев-
ского района Алексей Гульчук был 

удостоен награды Федерального меди-
ко-биологического агентства – медали 
«За содействие донорскому движению».
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�� С Т РА Н И Ц А И С ТО Р И И

ХРАНИТЕЛИ ВРЕМЕНИ
10 марта – День архивов в России. 
Газета, которую вы держите в руках, тоже со временем окажется в архиве. Какими нас увидят жители района лет через сто? 
Попробуем представить… Сегодня мы публикуем страницы альбома делегата районной партконференции, 
которая состоялась в 1934 году. 

ВОЛОДАРЦЫ – МОЛОДЦЫ! 
«Руководимый Ленинской 

коммунистической партией ге-
роический рабочий класс нашей 
страны успешно выполнил пер-
вый пятилетний план, завершил 
построение фундамента социа-
листической экономики. СССР 
окончательно укрепился на со-
циалистическом пути.

В годы первой пятилетки соз-
дана крупная, технически-пере-
довая промышленность. Постро-
ены тысячи передовых предпри-
ятий, переводящих всё народное 
хозяйство на высшую ступень но-
вой технической культуры.

1933 хозяйственный год по-
ложил начало успешному раз-
решению новых задач, стоящих 

перед промышленностью во 
II пятилетке, – борьбе за качество, 
освоению вновь построенных за-
водов и новых производств, реши-
тельному улучшению культурно-
бытового положения рабочих.

Рабочие Володарского райо-
на вместе с пролетариями всей 
страны приходят к XVII партсъез-
ду и XIII районной конференции 

с большими достижениями, в ре-
зультате которых заброшенная и 
грязная Невская застава превра-
тилась в передовой индустриаль-
ный район, один из культурных и 
благоустроенных районов горо-
да Ленина.

Твёрдо и неуклонно борясь за 
генеральную линию партии, ра-
бочие «Володарцы», сплочённые 

под руководством парторганиза-
ции, готовые к дальнейшим боям 
и победам, уверенно идут к вы-
полнению исторических задач 
II пятилетки – пятилетки постро-
ения бесклассового социалисти-
ческого общества».

Материалы и фото из альбома 
подготовил СЕРГЕЙ ИВАНОВ

Завод «Крас-
ный инстру-

ментальщик». 
Старый произ-
водственник, 
40 лет стажа, 
ударник тов. 
Карпов Г. Д. 
за сборкой 
микрометров.

Новые жилмассивы 
на Троицком поле.

Поздравляем 

работников 

архивов 

с профессиональным 

праздником!

Проект вновь строящегося 
моста через Неву.

«Заброшенная и грязная 
Невская застава пре-
вратилась в передовой 
индустриальный район, 
один из культурных и 
благоустроенных рай-
онов города Ленина».

Готовая 
турбо-

воздуходув-
ка, впервые 
освоенная 
заводом 
им. Ленина.

Невский район был образован город-
ской думой Петрограда включением в 

городскую черту пригородного Шлис-
сельбургского участка в марте 1917 года. 
В 1920 году он был переименован в Во-
лодарский в честь погибшего в результа-
те покушения комиссара по делам печа-
ти, пропаганды и агитации Петрограда. 

И носил это имя до 1948 года, когда 
вновь стал Невским. Кстати, В. Володар-
ский был основателем ставшей одной из 
главных революционных газет страны – 
«Красной газеты», которая выходила 
с января 1918 года вечерними выпусками 
и была предшественницей газеты «Вечер-
ний Ленинград».

ИМЯ В ИСТОРИИ 

Рентгеновский аппарат, впервые 
освоенный в СССР заводом «Буревестник».
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НАДЁЖНОЕ ТЕПЛО ЖИТЕЛЯМ 
РАЙОНА
В районе идёт масштабная ре-
конструкция теплосетей. Кор-
респондент «Славянки» побы-
вал в этих «горячих» точках. 

 ОККЕРВИЛЬ
Реконструкция в квартале 12 СУН ста-

ла одним из самых масштабных объектов 
перекладки тепловых сетей в 2023 году за 
счёт средств бюджета Санкт- Петербурга. 
ГУП «ТЭК» завершило работы по замене 
9580 метров трубопроводов на участке, 
ограниченном Товарищеским пр., пр. Соли-
дарности, ул. Подвойского и ул. Дыбенко.

Реконструкция в квартале началась 
в конце 2021 года и проходила в не-
сколько этапов. В условиях плотной жи-
лой застройки специалисты монти-
ровали участки временного и основ-
ного трубопроводов параллельно – 
для сокращения сроков проведения земля-
ных работ. Вместо устаревших сетей тепло 
и горячую воду в 47 зданий подают совре-
менные трубопроводы из энергоэффектив-
ных материалов. Реконструкция повыси-
ла надёжность теплоснабжения не только 
32 жилых домов, но также 4 детских садов, 
2 школ и лечебного учреждения. 

Важнейшим этапом проекта стала за-
мена защитного короба и укладка новых 
трубопроводов под пешеходным мостом 
через реку Оккервиль. Специалисты за-
менили под переправой почти 30 метров 
трубопроводов, накрыли их железобетон-
ными плитами, восстановили асфальтовое 
покрытие и обновили внешний вид моста.

Временная теплотрасса демонтирова-
на, благоустройство восстановлено в пол-
ном объеме.

ПРОСПЕКТ БОЛЬШЕВИКОВ
К сентябрю 2024 года «Водоканал» об-

новит водопровод-ные сети на пр. Боль-
шевиков на участке от проспекта Пяти-
леток до улицы Новосёлов. Общая про-
тяжённость прокладываемых сетей со-
ставляет более 3 километров. В настоя-
щее время проложено 2,5 км – это 85% 
от всего объёма работ. Без ограничения 
дорожного движения выполняется заме-
на трубы диаметром 1 метр на участке 
от улицы Новосёлов до улицы Тельмана.

Специалисты прокладывают трубы из 
высокопрочного чугуна с шаровидным 
графитом диаметром от 700 до 1000 мм. 
Они служат до 100 лет и устойчивы к кор-
розии. Новые сети повысят надёжность 
и качество услуг водоснабжения для 
170 тысяч жителей Невского района.

А в квартале, ограниченном улицами Кол-
лонтай, Подвойского, проспектами Боль-
шевиков и Товарищеским, ГУП «ТЭК СПб» 
заменило тепловые сети. От центрального 

теплового пункта на проспекте Большеви-
ков специалисты проложили более 2,4 км 
современных гибких и бесшовных сталь-
ных трубопроводов, оснащённых систе-
мой дистанционного контроля состояния 
изоляции труб.

Реконструкция улучшила теплоснабже-
ние 5000 жителей квартала. Новые тру-
бы провели к 10 зданиям, в том числе к 
9 жилым домам и к школе № 268 Невско-
го района. На территории учебного заве-
дения их уложили в специальные железо-
бетонные каналы.

В прошлом году ТЭК обновил в Не-
вском районе 11 км тепловых сетей и 
модернизировал центральный тепловой 
пункт на улице Ворошилова.

ЩЕМИЛОВКА
ГУП «ТЭК СПб» обновляет трубопрово-

ды, согревающие дома на пр. Обуховской 
Обороны в квартале 138 Щемиловки. 

Микрорайон построен в начале 
XX века для рабочих Обуховского заво-
да. Устаревшие тепловые сети, прохо-
дящие в тепловых камерах и подвалах, 
заменили на стальные трубопроводы в 
современной пенополиуретановой изо-
ляции и гибкими трубопроводами, кото-
рые обеспечат эффективную подачу теп-
лоносителя к домам и позволят свести те-
плопотери к минимуму. 

Надёжное теплоснабжение получат 
поликлиническое отделение № 7 город-
ской поликлиники № 77, а также школа 
№ 337 им. Героя РФ Д. В. Долонского. 
В зоне реконструкции также находятся 

здания Общества потребителей и бани 
Обуховского завода.

В настоящее время на участке уже про-
ложены основные тепловые сети, демон-
тировано 424 метра временных трубо-
проводов, по которым потребители по-
лучали тепло в период реконструкции, и 
восстановлено первичное благоустрой-
ство. В меж-отопительный период спе-
циалистам предстоит выполнить врезку 
новой тепловой сети. Полностью благо-
устройство будет завершено в агротехни-
ческий период 2024 года.

Светлана ЗАРВИРОВА

Важнейшим этапом проекта стала замена защитного 
короба и укладка новых трубопроводов под пешеходным мо-
стом через реку Оккервиль.
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В условиях плотной жилой застройки специалисты 
монтировали участки временного и основного 
трубопроводов параллельно.

К сентябрю 2024 года «Водоканал» обновит водопроводные 
сети на пр. Большевиков на участке от проспекта 
Пятилеток до улицы Новосёлов.

Новые трубы провели к 10 зданиям, в том числе 
к 9 жилым домам и к школе №268.

В Петербурге проводится комплексная модернизация 
систем теплоснабжения – как магистральных трубо-
проводов, так и внутриквартальных сетей. Каждый 
такой проект предусматривает не только замену труб, 
но и внедрение новейших датчиков, которые помогают 
предотвратить появление дефектов на теплосетях и тем 
самым повысить их надёжность», – отметил губернатор 
Александр Беглов.

ГОРОДСК А Я СРЕД А
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�� Ш КОЛ Ь Н Ы Й М У З Е Й

ОТ ЗНАНИЯ ИСТОРИИ – К ВЫБОРУ 
ПРОФЕССИИ
Педагоги всё чаще 
используют музейное 
пространство как одну 
из форм внеурочной 
деятельности, позволя-
ющей заинтересовать 
детей историей. Тем 
более если это – «Жи-
вая история». Именно 
так называется музей 
школы № 516. 

УРОК МУЖЕСТВА
Музейное пространство живо 

отзывается на исторические 
события, которые происходят 
здесь и сейчас, иногда совсем ря-
дом с нами. Так, в 2020 году в му-
зейной экспозиции «Профессия – 
Родину защищать!» появился но-
вый раздел, посвящённый атом-
ной подводной лодке «Комсомо-
лец». Идея его создания имеет 
глубокие личные основания, так 
как директор школы Любовь 
Викторовна – вдова погибшего 
капитана-лейтенанта Михаила 
Анатольевича Смирнова. Совет-
ская атомная подводная лодка 
К-278 «Комсомолец» затонула в 
Норвежском море в результате 
пожара 7 апреля 1989 года. Из 69 
членов экипажа 42 человека по-
гибли. Трагедия «Комсомольца» 
потрясла всю страну. Дата ги-
бели корабля провозглашена в 
Российской Федерации как День 
памяти погибших подводников. 

Работа над созданием экс-
позиции началась в 2019 году. 
В школе прошли «Уроки муже-
ства», подготовленные и прове-
дённые одиннадцатиклассни-
ками, рассказывающие об этой 
уникальной подводной лодке 
(«Комсомольцу» принадлежит 
абсолютный рекорд по глуби-
не погружения среди подво-
дных лодок), о подвиге экипажа. 
В них участвовало около 500 ре-
бят. Музейный актив провёл те-
матические радиопередачи, в 
фойе школы была развёрнута 
выставка. 

 В декабре 2020 года 
была подана заявка в Цен-
тральный военно-морской 
музей (ЦВММ) имени импе-
ратора Петра Великого, в Ас-
социацию военно-морских 
музеев. Спустя три месяца 
после открытия экспозиции 
музей «Живая история» стал 
членом ассоциации.  

Одновременно школа обрати-
лась с письмом к главнокоманду-
ющему ВМФ адмиралу Николаю 
Анатольевичу Евменову с прось-
бой о шефском сотрудничестве. 
Приказом главкома от 23 ноября 

2020 года школу № 516 «при-
крепили» в качестве подшеф-
ной организации к Военно-мор-
ской академии имени адмирала 
Николая Герасимовича Кузне-
цова. В школу стали приходить 
офицеры, слушатели Военно-
морской академии, курсанты 
военных заведений. Они про-
водили «Уроки мужества», про-
фориентационные уроки, кото-
рые вызывали у учеников боль-
шой интерес. Также был заклю-
чён договор о сотрудничестве с 
Санкт-Петербургской Морской 
технической академией имени 
адмирала Дмитрия Николаеви-
ча Сенявина.

КЛЯТВА КАДЕТ 
В результате этой большой, 

разноплановой работы у педа-
гогического коллектива школы 
зародилась идея о кадетском 
классе. В марте 2021 года адми-
нистрацией школы было приня-
то решение открыть первый ка-
детский класс на базе будущего 
7-б класса. Районный отдел об-
разования одобрил эту иници-
ативу. Куратором проекта ста-
ла заведующая музеем, педагог 
дополнительного образования 
Галина Александровна Андре-
ева. 1 сентября 2021 года про-
шла торжественная линейка 
с участием первого кадетского 
класса нашей школы. В октяб-
ре 2022 года в ЦВММ про-
шло принятие «Клятвы 
кадет». Изучение Устава, 
строевые мероприятия, 
еженедельные классные 
часы на патриотические 
и духовно-нравственные 
темы стали системой вос-
питательной работы. 

Сегодня в школе три кадет-
ских класса и 84 ученика. Ка-
деты занимаются морским де-
лом, участвуют в мероприяти-
ях различного уровня: в регио-
нальном конкурсе «Морской 
венок Славы», в петербургском 
«Кадетском балу», всероссий-
ском проекте «Россия – страна 
мореходов XXI века» в Морском 
учебном центре имени капитана 
Николая Геннадьевича Варухина 
(Великий Новгород). 

Пообщаться с кадетами при-
ходят представители разных во-
енных учебных заведений, что, 
несомненно, расширяет воз-
можности выбора морских про-
фессий и в гражданской служ-
бе. При содействии школьно-
го музея класс посещают вете-
раны Военно-морского флота с 
интересными просветительски-
ми лекциями об истории фло-
та. Здесь нужно отметить такой 
положительный факт, что гости, 
посещая школу, также бывают 

и в других классах, заинтере-
совывают ребят, что оказы-

вает положительное вли-
яние на всю воспитатель-
ную работу. 

Так, создание экспозиции 
школьного музея послужи-

ло отправной точкой для бо-
лее масштабного преобразо-

вания всей воспитательной си-
стемы школы. Анкетирование 
родителей в кадетских классах 
показало, что абсолютно все из 
них отмечают положительный 
эффект влияния кадетства в той 
или иной степени: дети стали 
более ответственными, поме-
нялось отношение к школьной 
дисциплине. 

 Более 80% родителей 
считают, что кадетство мо-
жет положительно повли-
ять на осознанность в выборе 
профессии.

Этот опыт показал, что школь-
ный музей может не только со-
хранять память о значимых со-
бытиях в истории Родины, но 
и стать основой для развития 
гражданско-патриотического 
движения.

Школа планирует создавать на 
базе пятых классов один кадет-
ский класс каждый год, что по-
зволит выйти на новый уровень 
кадетского образования. Так на 
будущий 2024 – 2025 учебный 
год уже ведётся набор учеников 
для нового кадетского класса.

Своим опытом школа обмени-
вается с другими образователь-
ными учреждениями. 

Александра ПРИНЦЕВА, 
заведующая музеем «Живая 

история» школы № 516

Работа над 

созданием 

экспозиции 

началась 

в 2019 году.

ОБРАЗОВАНИЕ
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�� П РА В И Л А Ж И З Н И

УРОК БЕЗОПАСНОСТИ
Сотрудники управления по Невскому району ГУ МЧС по Санкт-Петербургу 
провели в школе № 348 открытый урок, посвящённый Всемирному дню 
гражданской обороны.

Ребятам рассказали о том, что 
такое гражданская оборона, ка-
кие задачи она решает, в чём 

её значимость для государства, 
разъяснили, какие бывают виды 
ЧС и как себя вести в той или 

иной опасной ситуации, о спа-
сателях, приходящих на помощь 
людям в случае ЧС природно-
го или техногенного характера, 
провели мастер-класс по пользо-
ванию средствами защиты орга-
нов дыхания и первичными сред-
ствами пожаротушения.

«Надеемся, что полученные 
сегодня знания помогут ребятам 
грамотно оценивать опасные и 
вредные факторы среды обита-
ния человека, находить способы 
защиты от них, уметь защищать 
свою жизнь и здоровье, оказы-
вать само- и взаимопомощь», – 
подвели итог сотрудники.

Отдел надзорной  
деятельности и  

профилактической  
работы Невского района

�� П РА В О В О Е П РО С В Е Щ Е Н И Е

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!
Участились случаи рассылки 

электронных писем от имени 
Федеральной налоговой службы 
Российской Федерации о выявле-
нии подозрительных транзакций 
и активности налогоплательщи-
ка. В указанных письмах налого-
плательщику предлагается прой-
ти дополнительную проверку и 
предоставить сведения либо до-
кументы по запросу «Службы».

 Для прохождения данной про-
цедуры мошенниками предлага-
ется обратиться к назначенному 
инспектору. В ином случае сче-

та налогоплательщика якобы бу-
дут заморожены до выяснения 
обстоятельств. Pdf-скан указан-
ного письма имеет печати и рек-
визиты, а контакты инспектора 
прикрепляются в теле электрон-
ной рассылки. Также злоумыш-
ленниками совершаются теле-
фонные звонки с предложени-
ем оплатить налоги онлайн.

Предупреждаем, ФНС не рас-
сылает подобные сообщения и 
не совершает указанные теле-
фонные звонки. Не открывайте 
подозрительные письма и не пе-

реходите по ссылкам. Вся необ-
ходимая информация о налогах 
и способах оплаты размещена 
в личном кабинете налогопла-
тельщика. На почту от ФНС при-
ходят только автоматические 
уведомления, которые содер-
жат лишь напоминания о нали-
чии всей интересующей инфор-
мации в личном кабинете.

Анастасия АФАНАСЬЕВА,  
старший помощник прокурора 

Невского района,  
юрист 2-го класса

НЕВСКИЙ ГОРДИТСЯ

27 февраля во Дворце труда – Николаевском дворце – про-
шла торжественная церемония вручения нагрудного зна-

ка Межрегиональной организации Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области Общероссийского профсоюза обра-
зования «За социальное партнёрство». Председатель Меж-
региональной организации Иван Кайнов наградил почёт-
ным знаком 41 представителя системы образования Санкт-
Петербурга и Ленинградской области, среди которых ди-
ректор школы № 323 Людмила Флоренкова и директор 
спортивной школы олимпийского резерва № 1 Невского 
района Егор Дрозд.
Поздравляем и желаем дальнейших успехов!

Светлана ЗАРВИРОВА

ГОСПОДА ПРИСЯЖНЫЕ

Во исполнение пункта 4 статьи 5.1 Федерального закона от 
20.08.2004 № 113-ФЗ «О присяжных заседателях феде-
ральных судов общей юрисдикции в Российской Федера-
ции» и Постановления правительства Санкт-Петербурга 
от 08.02.2022 № 79 «О составлении списков кандида-
тов в присяжные заседатели Санкт-Петербурга на пери-
од с 01.06.2022 по 31.05.2026», администрацией Нев- 
ского района Санкт-Петербурга проведена ежегодная про-
верка общего и запасного списков кандидатов в присяжные 
заседатели из числа жителей района. 
Ознакомиться с информацией о гражданах, включённых 
в списки кандидатов в присяжные заседатели, можно по 
ссылке: https://www.gov.spb.ru/gov/terr/nevsky/kandidaty-v-
prisyazhnye-zasedateli-sankt-peterburga-po-nevskomu-rajonu. 
Списки кандидатов в присяжные заседатели, формиру-
емые в городах федерального значения Москве, Санкт-
Петербурге и Севастополе, а также изменения и дополне-
ния, внесённые в них, публикуются в средствах массовой 
информации соответствующего города федерального зна-
чения и содержат только фамилии, имена и отчества кан-
дидатов в присяжные заседатели.

Пресс-служба администрации Невского райогна

ЕДИНЫЙ КУЛАК

В феврале текущего 
года прокурорские 
работники 50-й во-
енной прокуратуры 
гарнизона приняли 
участие в комплек-
се мероприятий, на-
правленных на спло-
чение воинских кол-
лективов и предупреждение нарушений уставных правил 
взаимоотношений между военнослужащими, которые на-
правлены, в первую очередь, на адаптацию военнослужа-
щих осеннего призыва 2023 года к условиям военной служ-
бы и повышение уровня их правового сознания.
В рамках проведённых недели и единого дня правовых зна-
ний военные прокуроры совместно с командованием орга-
низовали профилактические мероприятия, выступили пе-
ред личным составом с лекциями, провели индивидуаль-
ные беседы и анонимное анкетирование военнослужащих.

50-я военная  
прокуратура гарнизона

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ 

ОФИЦИА ЛЬНО

ПЕТЕРБУРЖЦЫ СМОГУТ ПРОГОЛОСОВАТЬ  
ЗА БЛАГОУСТРОЙСТВО ГОРОДА!

В дни выборов Президента России – с 15 по 17 мар-
та – петербуржцы смогут также отдать свой голос 
за благоустройство городской среды. Голосование 
проходит в рамках федерального проекта «Форми-
рование комфортной городской среды» нацпроекта 
«Жилье и городская среда», созданного по решению 

президента России. Выбрать объекты, которые поя-
вятся в Санкт-Петербурге, будь то детская или спор-
тивная площадка, парк, набережная или сквер, мож-
но лично в пунктах проведения голосования.  

Адреса пунктов можно узнать на сайте нацио-
нальныепроекты.рф/благоустрой.



12 К А ЛЕЙДОСКОП СЛАВЯНКА  СЕГОДНЯ

НА ВСЕРОССИЙСКОМ КОНКУРСЕ СМИ ГАЗЕТА НАГРАЖДЕНА ЗНАКОМ «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ – 2024»

�� П РА З Д Н И К

МАСЛЕНИЦА У ВОРОТ
Встречаем весну песнями, хороводами, 
горячими блинами!

АФИША
ПРО ГАРДЕРОБ 
И НЕ ТОЛЬКО 

Что будем носить, читать и слушать этой весной? 

12 МАРТА В 15.00
БИБЛИОТЕКА № 7 (Искровский пр., д. 6, корп. 4). 
Встреча «Умный вторник». Интеллектуально-лингвистиче-

ские настольные игры для пенсионеров проводит руководи-
тель студии «Гармония» А. Л. Иванов. 16+

Справки – по телефону 417-26-95.

15 МАРТА В 12.00 
БИБЛИОТЕКА ИМ. НИКОЛАЯ РУБЦОВА 
(ул. Шотмана, д. 7, корп. 1).
Библиографический обзор «Новинки научной фантастики» 

из цикла «Весь мир – в книгах». 12+
Справки – по телефону 576-98-06.

15 МАРТА В 16.00
ДЕТСКАЯ БИБЛИОТЕКА ИМ. НИКОЛАЯ НОСОВА (Ок-

тябрьская наб., д. 70, корп. 1).
Поэтический моноспектакль в исполнении Юлии Силантье-

вой «Концерт для счастья с оркестром». Юлия – руководитель 
камерного театра «Другая комната», преподаватель в ДШИ «Те-
атральная семья», автор песен и сценариев, статей о творческом 
развитии особенных детей. 6+

Справки – по телефону 446-91-88. 

15 МАРТА В 17.00 
БИБЛИОТЕКА ИМ. Н. К. КРУПСКОЙ «ПЕРЕПЛЁТ» 
(Октябрьская наб., д. 64, корп. 1).
Встреча «Журналист: общественная миссия в сфере инфор-

мации». Мероприятие проведёт журналист, руководитель сооб-
щества «Многогранник. Журналистика» Татьяна Кузнецова.  12+

Справки – по телефону 679-79-64. 

16 МАРТА В 13.00 
РЫБАЦКАЯ БИБЛИОТЕКА (ул. Дмитрия Устинова, д. 3).
Литературно-музыкальная встреча с детской писательницей 

Катей Маон «В гостях у лисёнка». Ребята не только познакомятся 
с писательницей и её героями, но и узнают о том, как создаются 
книги. А в завершение их ждёт мастер-класс по игре на удиви-
тельном музыкальном инструменте – лепестковом барабане. 0+

Справки – по телефону 707-28-25.

16 МАРТА В 14.00 
БИБЛИОТЕКА ИМ. НИКОЛАЯ РУБЦОВА 
(ул. Шотмана, д. 7, корп. 1). 
Встреча со стилистом, автором курса «PRO гардероб» для 

женщин Анной Севастьяновой «Стилевые решения». 16+
Справки – по телефону 576-98-06.

17 МАРТА В 12.00 
БИБЛИОТЕКА ИМ. НИКОЛАЯ РУБЦОВА 
(ул. Шотмана, д. 7, корп. 1). 
Встреча с историком-краеведом М. В. Козьминой из цикла 

«Санкт-Петербург: люди, события, лица». В новом сезоне Мар-
гарита Вячеславовна подготовила цикл бесед под общим на-
званием «Санкт-Петербург: люди, события, лица». Эрудиция, 
блестящее знание истории нашего города, умение находить 
необычные сюжеты и, наконец, неповторимая авторская ма-
нера неизменно привлекают слушателей. 12+

Справки – по телефону 576-98-06.

17 МАРТА В 15.00 
РЫБАЦКАЯ БИБЛИОТЕКА (ул. Дмитрия Устинова, д. 3).
Литературная беседа «”Одно место из блаженного Августи-

на”. Загадки “Трёх мушкетёров”» из цикла «Библиотека тайн». 
Сколько исторической правды в сюжете романа? Какие тай-

ны ускользают от читателей? Кто его главный злодей? Попро-
буем найти ответы на эти и другие вопросы. 16+

Справки – по телефону 707-29-26.

16 МАРТА В 11.00 
ДЕТСКАЯ БИБЛИОТЕКА ИМ. НИКОЛАЯ НО-

СОВА (Октябрьская наб., д. 70, корп. 1). 
Ребята и их родители приглашаются принять 

участие в игровой программе «Масленица у во-
рот – нас весёлый праздник ждёт!». Будем водить 
хороводы, петь русские народные песни, вспоми-
нать рецепты приготовления блинов, тренировать-
ся в ловкости и сноровке. 0+

Справки – по телефону 446-91-88.

16 МАРТА В 13.00 
РЫБАЦКАЯ БИБЛИОТЕКА  (ул. Дмитрия Усти-

нова, д. 3).
Мастер-класс «Масленичная палитра» по изго-

товлению веночка из гофрированной бумаги. 6+
Справки – по телефону 707-28-25.

16 МАРТА В 15.00 
ЦЕНТРАЛЬНАЯ ДЕТСКАЯ БИБЛИОТЕКА (пр. 

Большевиков, д. 2) .
Игровая программа «Масленичные посиделки». 0+ 
Справки – по телефону 587-27-33.

17 МАРТА В 12. 00 
КУЛЬТУРНЫЙ ЦЕНТР «ТРОИЦКИЙ» (пр. Обу-

ховской Обороны, 223).
Весёлое уличное гулянье на площади перед 

Культурным центром «Троицкий». Хороводы, ве-
сёлые игры и народные забавы. В программе – вы-
ступления творческих коллективов Культурного 
центра «Троицкий». В фойе – выставка замечатель-
ных детских работ конкурсов рисунка и декоратив-
но-прикладного творчества, посвящённых Мас-
ленице. В 13.00 – мастер-класс по изготовлению 

тряпичной куклы. В 14.00 – спектакль «Конёк-Гор-
бунок». 0+

Вход свободный.

17 МАРТА В 14.00 
БИБЛИОТЕКА ИМ. Н. К. КРУПСКОЙ «ПЕРЕ-

ПЛЁТ» (Октябрьская наб., д. 64, корп. 1). 
Семейный праздник «Масленица хороша, широ-

ка её душа». Праздник начнётся с мастер-класса 
по изготовлению из ткани куколки-масленички, 
которую вы сможете оставить себе или, по жела-
нию сжечь как маленькое масленичное чучело. 
В 15.00 – игротека «Блин. ОК!» с педагогическим 
отрядом вожатых «Одиссея» учащихся СПбГМТУ, 
а завершится всё «Блинным чаепитием». В 16.00 – 
концерт «Сказочный композитор», приуроченный 
к 180-летию Н. А. Римского-Корсакова. 0+
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